

## [SECCIONES]

## Última hora

Jaén

## Lo más leído

Imágenes del día

## [MULTIMEDIA]

Vídeo Noticias

Clip Musicales

Punto Radio

## [INTERACTIVO]

Blogs

Foros

Chats

## [CANALES]

## Hoy Cinema

## Hoy Inversión

## Hoy Motor

IndyRock

Waste Ecología

Eurosport

Canal Moda

## [SUPLEMENTOS]

LaguíaTV

Hoy Mujer

XL Semanal

## [SERVICIOS]

## Infoempleo

Horóscopo

Descargas | PDF

Tus anuncios

Coches Ocasión

Pág. Blancas

Pág. Amarillas

Postales

Formación

Masters

Cursos

## [Y ADEMÁS]

Agricultura

## Canal-SI

Cibernauta

Ciclismo

Esquí

Infantil

Libros

Amistad

Juegos

Sudoku

## LOCAL

JAÉN

## La mujer trabajadora gana de media un 35% menos que el hombre

**En las ramas de industria y en las entidades financieras la diferencia entre ambos sexos puede llegar a ser incluso de un 50 por ciento El desempleo sigue siendo la gran lacra de la mujer, y el grupo entre los 30 y los 44 años es el más afectado con 100.000 paradas en Andalucía**

LORENA CÁDIZ/JAÉN

Las últimas décadas han sido decisivas para la mujer, cada año ha supuesto un paso adelante en la lucha por la igualdad y sobre un camino en el que aún queda por recorrer. Hoy se celebra el Día Internacional de la Mujer, que para algunos conmemora los avances conseguidos y para otros sirve para que las todavía muchas demandas del sector femenino se oigan un poco más alto, o, porque no, quizás las dos cosas. El caso es que con motivo de este día aquí hemos querido recoger una serie de datos que dan una idea del perfil actual de la mujer andaluza y de los cambios que se han producido en todos estos años.

 

- Mujeres que rompen techos de cristal

Publicidad

Las mujeres son mayoría en Andalucía. Siempre lo han sido, aunque en el último siglo la población se ha duplicado. Según el último censo, en Andalucía hay 3.735.492 mujeres por 3.622.066 hombres. Más mujeres y, sobre todo, más libres, que ya no están atadas a un modelo clásico de familia, que viven más y a su manera.

La edad media a la que deciden tener su primer hijo se ha retrasado. En 1981, cuando recién nacida la democracia se votaba en Andalucía el Estatuto, la mujer estrenaba maternidad a los 28 años, mientras que ahora lo hace pasados los 30. Su incorporación al mercado laboral, también lo que cuesta -económicamente- llevar una casa adelante, ha provocado que una pareja opte por tener menos niños. Mientras que hace un cuarto de siglo el número medio de hijos por mujer en edad fértil era de 2,5, actualmente se sitúa por debajo de 1,5.

Las mujeres también se casan más tarde: en 1981 contraían matrimonio a los 23 años y ahora lo hacen cuando pasan los 28. Pero son muchas las que deciden que su vida no pasa necesariamente por el matrimonio y optan por otro modelo de familia. Según las estadísticas de 2005, 221.100 mujeres viven solas (frente a 147.800 hombres), una cifra que casi duplica la de 1992, cuando la Expo y el AVE ponían a Andalucía en el escaparate mundial.

El sexo femenino también sigue ganando en esperanza de vida al masculino: viven unos seis años más. La esperanza de vida ha mejorado en los últimos 25 años: mientras que una mujer vivía en 1981 una media de 77 años, ahora supera los 82.

### Universidad

La tasa de escolarización en edad obligatoria se mueve ya en el 100 por cien. A nadie le extraña. Pero hace décadas la realidad era otra muy diferente. Era la época en la que muchas mujeres en el medio rural dejaban la escuela a edad temprana para aprender a zurcir y merecer un buen marido. Hoy, la mujer ya es mayoría en la Universidad.

Pero no hay que remontarse a tiempos ancestrales para ratificar el espectacular avance: en 1981, había 40.908 alumnas matriculadas en [la Universidad andaluza](#); hoy rondan las 130.000, el triple, frente a los 106.000 hombres, según estadísticas del curso pasado. En la Universidad de Jaén, en el curso 2003-2004 se matricularon 1.227 mujeres.

La tasa de escolarización es superior dentro del sexo femenino en todos los niveles de la enseñanza no obligatoria: el 76% en segundo ciclo por el 65,8% entre los hombres y el 41,2% en la enseñanza universitaria por el 33,5%.

Pero no sólo ha llegado la mujer a la Universidad para sentarse en los pupitres, también ha dado el paso adelante para enseñar a las generaciones venideras. Sin embargo, el trecho aún es grande: hay 4.755 mujeres en el profesorado universitario frente a 9.921 hombres. La distancia es aún mayor dentro del grupo de los catedráticos: 278 por 1.476. Pero poco a poco se va recortando la diferencia: en cinco años se han incorporado al profesorado universitario 500 mujeres más, un ritmo de

# IDEAL

## CLASIFICADOS

COCHES EMPLEO

Selecciona la marca y el modelo:

 Nuevo  Usado




**BLOGS DEPORTIVOS JAÉN**  
Opina en el blog del Real Jaén y apoya a tu equipo>>

**BLOGS DEPORTIVOS LINAREJOS**  
Opina en el blogs del CD Linarejos y apoya a tu equipo>>

**LAS FOTOS DEL LECTOR**  
Carnaval 07. Queremos verte disfrazado>>

• Jaén en blanco

## ENCUESTA

¿Paga usted demasiado por el seguro de su coche?

 Sí

 No



## ESPECIALES

crecimiento mayor al de los hombres. Donde si predomina la mujer es en el profesorado no universitario, donde hay 64.157 docentes frente a 43.467 hombres.

### Desempleo

Pero a pesar de todo esto el desempleo continúa siendo una gran lacra para la mujer. Aún así, los últimos datos disponibles del Instituto Andaluz de la Mujer hablan de que en la actualidad hay más de 1.300.000 mujeres activas, el triple que hace un cuarto de siglo, pero continúan siendo muchas menos que los hombres: 1.078.300 por 1.881.300. En 1981, los hombres ocupados eran 1.206.600 por 368.300 mujeres. La tasa de paro en el sexo femenino es del 24%, casi el doble que en el sexo masculino (12%).

El desempleo se agudiza especialmente entre los 30 y los 44 años, grupo en el que hay más de 100.000 mujeres paradas. La mitad tiene estudios secundarios o medios. La situación es muy parecida a la que sufren los hombres de su misma edad, pero en el caso de la mujer la incidencia es mayor.

En Andalucía, las mujeres ganan, por término medio, un 35% menos que los hombres, excepto en las ramas de industria y entidades financieras, donde la diferencia llega casi al 50%.

Además, son las mujeres las que realizan, casi en exclusiva, el trabajo doméstico (trabajen fuera o no de casa). El 45,1% de las mujeres ocupadas asumen solas la realización de las tareas del hogar frente al 7,1% de los hombres.

El porcentaje de mujeres en cargos directivos en Andalucía sigue siendo menor al de los hombres (5,97% frente a 7,03%, según datos del Instituto Andaluz de la Mujer). En España, las mujeres constituyen el 10% de los cargos directivos de las empresas españolas con más de diez trabajadores. En los órganos directivos de entidades y empresas con participación estatal, la representación de las mujeres no alcanza el 25%. En Andalucía el porcentaje de cargos directivos en las empresas es de 54,85% hombres y 45,5% mujeres en empresas sin asalariados; y 77,23% hombres y 22,77% mujeres en empresas con más de diez asalariados.

Subir

vocento

© Ideal Comunicación Digital SL Unipersonal  
C/ Huelva 2, Polígono de ASEGRA 18210 Peligros (Granada)  
Tfno\_958809809 CIF B18553883

Registro Mercantil de Granada Tomo 924 Libro 0 Folio 64 Sección 8 Hoja GR17840

Reservados todos los derechos. Queda prohibida la reproducción, distribución, comunicación pública y utilización, total o parcial, de los contenidos de esta web, en cualquier forma o modalidad, sin previa, expresa y escrita autorización, incluyendo, en particular, su mera reproducción y/o puesta a disposición como resúmenes, reseñas o revistas de prensa con fines comerciales o directa o indirectamente lucrativos, a la que se manifiesta oposición expresa.

[Contactar](#) | [Mapa web](#) | [Aviso legal](#) | [Política de privacidad](#) | [Publicidad](#) | [Master de Periodismo](#) | [Club Lector 10](#) | [Visitas a Ideal](#)

RSS

Powered by  
SARENET